ACCIÓN URGENTE

UN PERIODISTA "AGREDE" A SU AGRESOR

Ilgar Nasibov, periodista independiente y defensor de los derechos humanos de Azerbaiyán que fue brutalmente agredido el 21 de agosto, ha sido a su vez acusado de agresión.

Ilgar Nasibov, periodista y defensor de los derechos humanos de Azerbaiyán, ha sido acusado de agredir a Farid Askerov, uno de los individuos acusados de agredirlo a él el 21 de agosto en las oficinas del Centro de Recursos para el Desarrollo de la Democracia y ONG en el exclave de Najicheván, en Azerbaiyán. Las autoridades azerbaiyanas presentaron cargos formales contra Ilgar Nasibov el 20 de septiembre, cuando el periodista y defensor fue citado a comparecer ante el Departamento de Policía de la ciudad de Najicheván. El cargo formulado corresponde al artículo 127.1 del Código Penal de Azerbaiyán (infligir daño deliberado a la salud).

Farid Askerov había sido detenido por las autoridades azerbaiyanas en relación con la agresión perpetrada contra Ilgar Nasibov el 21 de agosto. Aunque, en principio, las autoridades parecían reacias a iniciar procedimientos penales, Farid Askerov fue finalmente acusado en virtud del artículo 127.1. Tras la declaración realizada por Farid Askerov en la que éste afirmaba que Ilgar Nasibov le había "pisado el pie y lesionado el dedo meñique", la policía de Najicheván acusó a Ilgar Nasibov del mismo cargo de agresión.

Ilgar Nasibov niega el cargo que se le imputa, y lo considera un intento de las autoridades azerbaiyanas por impedirle llevar a cabo una investigación efectiva sobre la brutal agresión que sufrió. Ilgar Nasibov teme ser detenido en cualquier momento.

Amnistía Internacional ya ha documentado anteriormente casos de personas críticas con el gobierno que se han enfrentado a cargos penales tras denunciar ante las autoridades haber sido atacadas, y cree que el cargo contra Ilgar Nasibov es falso.

Escriban inmediatamente en azerí, inglés o en su propio idioma:

- pidiendo a las autoridades que retiren el cargo penal falso formulado contra Ilgar Nasiboy;
- pidiendo a las autoridades que investiguen de manera inmediata, imparcial y efectiva la agresión sufrida por Ilgar Nasibov y que lleven a los responsables ante la justicia;
- insistiendo en el respeto pleno y la protección del derecho a la libertad de expresión en Azerbaiyán.

ENVÍEN LLAMAMIENTOS ANTES DEL 4 DE NOVIEMBRE DE 2014 A:

Presidente
Ilham Aliyev
Office of the President of Azerbaijan
19 Istiqlaliyyat Street
Baku AZ1066, Azerbaiyán
Fax: + 994 12 492 0625
Correo-e: office@pa.gov.az
Tratamiento: Dear President Aliyev /

Señor Presidente Aliyev

Ministro del Interior de la República Autónoma de Najicheván Ahmadov Ahmad Huseyn oglu Ministry of Internal Affairs of Nakhichevan Autonomous Republic Nizami Gancavi 32 Index AZ 7000, Azerbaiyán

Fax: +994 36 545 2896 Tratamiento: Dear Minister / Señor Ministro

Envíen también copias a la representación diplomática acreditada en su país. Inserten a continuación las direcciones de las sedes diplomáticas locales:

Nombre Dirección 1 Dirección 2 Dirección 3 Fax Número de fax Correo-e Dirección de correo-e Tratamiento Tratamiento

Consulten con la oficina de su Sección si van a enviar los llamamientos después de la fecha indicada. Ésta es la primera actualización de AU 221/14. Más información: http://www.amnesty.org/es/library/info/EUR55/015/2014/es





ACCIÓN URGENTE

UN PERIODISTA "AGREDE" A SU AGRESOR

INFORMACIÓN COMPLEMENTARIA

Ilgar Nasibov y su esposa, Malahat Nasibova, son periodistas críticos e independientes en Najicheván. Han trabajado en el Centro de Recursos para el Desarrollo de la Democracia y ONG, apoyando a las víctimas de violaciones de derechos humanos. El 21 de agosto, Ilgar Nasibov fue hallado inconsciente, con un traumatismo craneal severo y con huesos fracturados en la cara, en la oficina del Centro de Recursos para el Desarrollo de la Democracia y ONG, que había sido asaltada. La familia de Ilgar Nasibov atribuye la agresión a su trabajo como periodista y a su activismo de derechos humanos.

A Amnistía Internacional le preocupa desde hace tiempo el incumplimiento, por parte de autoridades azerbaiyanas, de su obligación internacional de proteger el derecho a la libertad de reunión, de asociación y de expresión. Las voces disidentes se enfrentan a menudo en el país a cargos penales falsos, agresiones físicas, hostigamiento, chantaje y otras represalias de las autoridades y de grupos afines a ellas Los funcionarios encargados de hacer cumplir la ley utilizan frecuentemente y con impunidad la tortura y otros malos tratos contra activistas de la sociedad civil detenidos.

Amnistía Internacional ha reconocido a 23 personas encarceladas en el país como presos de conciencia, privados de libertad por el simple hecho de intentar ejercer pacíficamente su derecho a la libertad de expresión. Para más información, véanse, por ejemplo: *Behind bars: Silencing dissent in Azerbaijan*

(http://www.amnesty.org/en/library/info/EUR55/004/2014/en). *Another prominent human rights defender thrown behind the bars* (http://www.amnesty.org/en/library/info/EUR55/010/2014/en); AU 182/13 y sus actualizaciones (http://www.amnesty.org/es/library/info/EUR55/012/2014/es); AU 200/14

(http://www.amnesty.org/es/library/info/EUR55/011/2014/es); y AU 186/14 y sus actualizaciones (http://www.amnesty.org/es/library/info/EUR55/013/2014/es).

Nombre: Ilgar Nasibov Sexo: Hombre

Más información sobre AU: 221/14 Índice: EUR 55/017/2014 Fecha de emisión: 23 de septiembre de 2014